

PRÉSENTATION

Maison d'Assistantes Maternelles

Établissement: ma maison à moi

Date: février 2023

Version: A3

Table des matières

1. Qu'est-ce qu'une MAM ?	3
2. Qui sommes-nous ?	3
3. Où sommes-nous ?	5
4. Nous contacter et/ou se pré-inscrire ?	6

MAM - MA MAISON À MOI - Présentation

Maison d'Assistantes Maternelles

« Ma Maison à Moi »

1. Qu'est-ce qu'une MAM?

La loi (n°2010-625) du 9 juin 2010, relative à la création des maisons d'assistants maternels a été publiée au journal officiel.

Depuis, les assistant(e)s maternel(le)s agréé(e)s ont la possibilité d'exercer leur métier au sein de MAM (maisons d'assistant(e)s maternel(le)s) : ils ou elles accueillent les enfants dans une structure commune au lieu de les accueillir à leur domicile particulier.

Les MAM accueillent les enfants dès la naissance ou à partir de quelques semaines et ce jusqu'à l'entrée en maternelle ou un peu plus tard en périscolaire.

Ce type d'accueil de qualité, sous contrôle des services de PMI du département (Protection Maternelle Infantile), favorise un passage plus souple du milieu familial vers la collectivité, en mettant en pratique une approche respectueuse et dynamique de l'enfant et de sa famille. C'est un mode de garde qui conserve à la fois les avantages de la crèche et ceux de l'assistant maternel.

Les assistants maternels qui se regroupent ne sont financièrement pas à la charge des communes, ils sont rémunérés directement par les parents.

2. Qui sommes-nous?

Nous sommes deux assistantes maternelles agréées, Mélanie VERNAY et Geneviève MEYSSONNIE.

Mélanie est diplômée d'une licence en sociologie et du CAP petite enfance avec 5 ans d'expérience en crèche et assistante maternelle depuis 2020. Geneviève est

MAM - MA MAISON À MOI - Présentation

3

Date: 02/2023 Version: A3

diplômée en sociologie, assistante maternelle depuis 2010.

Fortes de nos expériences respectives et après un travail sur un projet partagé qui valorise nos compétences et nos aspirations professionnelles, nous vous présentons notre vision de l'accueil de vos enfants :

Une MAM à la motricité libre

Inspirée de la méthode Emmi Pikler, pédiatre et psychopédagogue renommée, l'équipe de la Mam «Ma Maison à Moi» base son projet d'accueil sur le respect de l'enfant, de son rythme de développement et de ses envies. En effet, les tout-petits peuvent développer des compétences innées sans aucun enseignement ni apprentissage extérieur, sous le regard attentif des parents ou des éducateurs qui les observent, les accompagnent, les soutiennent et veillent à leur apporter un cadre stimulant et sécurisant, sans pour autant intervenir dans leurs apprentissages.

« Accueillir l'enfant avec la conviction que d'emblée il est compétent ».

Une motricité libre et une activité autonome le laissent se construire à son rythme, dans un développement harmonieux, à condition qu'il soit soutenu dans la continuité par une personne de référence et nourri par la relation de qualité qu'il entretient avec elle, dans chaque moment de soin. Pour les professionnelles de la MAM «Ma Maison à Moi», accueillir un enfant, c'est avoir un projet d'accompagnement pour lui, en tenant compte de son histoire familiale, garantir la continuité la plus fluide dans les soins et l'attention qu'il va recevoir, sans qu'il ne subisse la main mise du groupe

Motricité libre et autonome

A la MAM, en dehors de ses périodes de sommeil, l'enfant est placé dans une situation qui favorise au maximum «son activité auto-induite spontanée». Libre de ses mouvements, on le laisse faire comme il l'éprouve, comme il le sent, pour qu'il acquière la maîtrise de son corps. Si l'enfant est en difficulté, on n'intervient si nécessaire qu'après lui avoir laissé le temps d'expérimenter seul, en faisant le

MAM - MA MAISON À MOI - Présentation

minimum pour qu'il retrouve la maîtrise de la situation.

Ensuite, l'espace dans lequel il évolue va évoluer avec lui. C'est par une observation attentive que l'adulte va pouvoir analyser son comportement et faire évoluer l'aménagement de l'espace, afin de mettre à disposition de l'enfant ce dont il a besoin. Ni trop, ni trop peu. Son environnement est lisible et ordonné, toujours rangé de la même manière sans pour autant être mis en scène. Le jeu qu'il va ainsi développer est le sien.

A l'intérieur de la MAM, nous laissons les enfants pieds-nus pour que les capteurs sensoriels puissent faire leur travail et ainsi permettre un meilleur équilibre, une meilleure adaptation, plus de souplesse, moins de chutes. Sentir le sol, c'est pouvoir s'enraciner, c'est se sentir soutenu.

L'importance du soin

Si les temps de soin sont souvent mal considérés, il y a une véritable réflexion à pousser sur le bien-être corporel de l'enfant et la continuité, pour harmoniser nos pratiques. Comment les enfants sont-ils amenés au soin ? La façon de prendre et de reposer un bébé en est un bon exemple. Ici, on ne l'attrape pas sans crier gare, on l'appelle par son prénom, et si nécessaire on l'incite à se tourner sur le dos pour capter son regard. Alors seulement il est soulevé. A la douceur s'associe l'envie de faire participer l'enfant : en lui expliquant et commentant ce que l'on fait, en lui présentant les objets utilisés et en utilisant sa coopération active aux gestes nécessaires.

La référence et la sécurité affective

Dans chaque échange, c'est une relation de confiance qui s'installe entre l'adulte et l'enfant. Ce sont d'ailleurs ces temps de soin qui vont lui permettre de connaître et différencier la personne de référence, qui va chaque jour lui donner son repas, le coucher pour la sieste, le changer, tout en construisant une relation affective réelle avec lui. On a parfois peur de cet attachement, de cette relation affective essentielle qui se tisse. Mais c'est en adoptant une posture professionnelle solide dans les soins que l'on parvient à éviter l'ultra dépendance. L'attachement est un moyen essentiel pour l'enfant de développer la sécurité affective qui lui permettra d'évoluer vers une autonomie propre et réelle.

MAM - MA MAISON À MOI - Présentation

3. Où sommes-nous?

Notre MAM se situe 10 chemin du Canou 31790 SAINT JORY. C'est une maison de plain pied de 98m2 avec un espace extérieur de 200m2, totalement aménagée pour l'accueil des enfants.

4. Nous contacter et/ou se pré-inscrire?

Si vous avez des questions
Par mail contact@mamaisonamoi.fr

Pour vous pré-inscrire, fiche disponible à compléter et nous retourner : Par le site www.mamaisonamoi.fr